

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Penulis dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, karena permasalahan berhubungan dengan manusia yang secara fundamental bergantung pada pengamatan. Menurut Moleong bahwa :

Penelitian kualitatif adalah penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan dan lain-lain secara holistic dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode ilmiah. Sedangkan definisi pendekatan kualitatif menurut Sugiyono bahwa :

Metode penelitian kualitatif adalah metode yang berdasarkan pada filsafat postpositivisme, pasangan untuk meneliti pada objek alamiah, dimana peneliti sebagai instrumen kunci, teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi (gabungan). Analisis data bersifat induktif atau kualitatif, dan hasil penelitian lebih menekankan makna daripada generalisasi.

Berdasarkan dua pengertian di atas dapat disimpulkan bahwa pendekatan kualitatif adalah pendekatan yang dilakukan secara utuh kepada subjek penelitian dimana terdapat sebuah peristiwa yang peneliti menjadi instrumen kunci dalam penelitian. Kemudian hasil pendekatan tersebut diuraikan dalam bentuk kata-kata yang tertulis data empiris yang telah diperoleh dan dalam pendekatan ini lebih menekan makna daripada generalisasi.

Berdasarkan pendapat para ahli di atas, penulis memandang bahwa penelitian yang cocok dalam penelitian ini adalah penelitian Deskriptif Kualitatif yaitu mengamati penerapan fungsi laporan keuangan pada Toko Rayyen.

## **B. Lokasi Dan Waktu Penelitian**

### 1. Lokasi

Dalam penyusunan skripsi ini, berdasarkan judul penelitian maka lokasi penelitian ini adalah Toko Rayyan di jalan Dr. Tarmidzi Taher, Komplek IAIN Ambon, Batu Merah, Kec. Sirimau, Kota Ambon, Provinsi Maluku.

### 2. Waktu

Penelitian ini dilakukan pada tanggal 20 Juni 2023 sampai dengan Tanggal 20 Juli 2023

## **C. Subjek Penelitian / Informan**

Subjek dalam penelitian ini adalah Pemilik Toko Rayyen yang terdiri atas 1 orang pemilik toko dan yang 2 orang merupakan karyawan yang bertugas di bagian pelayanan dan juga kasir

## **D. Instrumen Penelitian**

Instrumen penelitian yang dimaksud adalah peneliti dan menggunakan alat bantu yang dipakai dalam melaksanakan penelitian yang disesuaikan dengan metode yang diinginkan. Adapun alat bantu yang akan penulis gunakan antara lain:

1. Pedoman wawancara adalah alat yang digunakan dalam melakukan wawancara yang dijadikan dasar untuk memperoleh informasi dari informan yang berupa daftar pertanyaan.
2. Buku catatan dan alat tulis berfungsi untuk mencatat semua percakapan dengan sumber data yang dianggap penting
3. Kamera berfungsi untuk memotret jika peneliti sedang melakukan pembicaraan dengan informan, dengan adanya foto dan rekaman ini maka dapat meningkatkan keabsahan akan lebih terjamin.
4. Tape recorder berfungsi untuk merekam semua percakapan atau pembicaraan dengan informan. Penggunaan tape recorder dalam wawancara perlu memberi tahu kepada informan apakah dibolehkan atau tidak

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data dengan observasi, wawancara dan dokumentasi.

##### **1. Observasi**

Observasi adalah suatu proses yang kompleks, suatu yang tersusun dari berbagai proses biologis dan psikologis melalui pengamatan dengan menggunakan panca Indera. Observasi dilakukan untuk melihat kegiatan kasir pada toko Rayyen dalam hal pencatatan laporan keuangan berupa jumlah pendapatan dan pengeluaran serta manfaat dari laporan keuangan itu untuk apa.

## 2. Wawancara

Wawancara adalah pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu. Dalam wawancara ini peneliti memilih 5 orang informan yang 1 orang adalah pemilik toko yang 4 orang merupakan karyawan yang bertugas di kasir wawancara dilakukan untuk melihat bagaimana penerapan fungsi laporan keuangan pada toko Rayyen

## 3. Dokumentasi

Hasil Penelitian dari observasi akan lebih dipercaya kalau didukung dengan dokumentasi. Untuk itu guna menjadikan data yang diperoleh melalui observasi dapat dipercaya maka peneliti akan menyertakan catatan, gambar, maupun rekaman yang berkaitan dengan proses penelitian. Adapun dokumentasi yang saya ambil berupa foto ketika saya sedang wawancara dengan pemilik toko Rayyen dan juga foto buku laporan keuangan toko Rayyen

## **F. Teknik Analisis Data**

Data pada penelitian ini kemudian akan dianalisis dengan menggunakan analisis data kualitatif menurut Miles Dan Huberman yang meliputi beberapa tahapan berikut :

### 1. Reduksi Data

Reduksi Data merupakan proses berpikir yang kecerdasan, keluasan dan kedalaman wawasan yang tinggi. Mereduksi data berarti merangkum dan memilih hal-hal pokok pada data, memfokuskan pada

hal-hal yang penting dari data atau informasi yang diperoleh. Seperti data berupa laporan keuangan Toko Rayyen.

## 2. Penyajian Data

Penyajian data dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antara kategori dan jenisnya. Dengan penyajian data peneliti akan lebih mudah memahami apa yang terjadi sehingga dapat dengan mudah merencanakan kerja selanjutnya berdasarkan apa yang dipahami.

## 3. Penarikan kesimpulan

Pada Akhir Pengembalian data kemudian di analisis dan memberikan penyimpulan terhadap kodingan data.